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Entrevista a S.E. la Presidenta de la República, 
Michelle Bachelet Jeria, 

en matinal “Mucho Gusto”, de MEGA 
 
 

Santiago, 29 de Junio de 2016  
 

 
Pregunta: Presidenta, ¿cómo está?  Mucho gusto. 
 
Presidenta Bachelet: Muy bien. Vengo justo de abrir un seminario 
internacional sobre Constitución y Mujeres, y ahora a esta otra 
actividad tan importante, cual es que desde ayer partió la 
implementación de la Ley de Composición Nutricional y Publicidad de 
los Alimentos.  
 
Pregunta: Primero que todo, muchas gracias por recibirnos y por 
darnos estos minutos para hablar en exclusiva con el Mucho Gusto.  
La Presidenta en persona nos va a explicar un poquito cómo funciona 
toda esta nueva ley, que es tan importante. 
 
Explíquenos un poco cómo funciona esto.  Usted, como doctora, me 
imagino que es una ley que tiene mayor importancia, porque la 
obesidad es un problema grave que tenemos hoy día en Chile. 
 
Presidenta Bachelet:  Fíjese que hace 50 años estábamos peleando 
por la desnutrición, y estábamos muy preocupados por eso.  Y la 
vencimos, vencimos en la lucha contra la desnutrición. Pero hoy día 
los niños tienen altas tasas de obesidad y  sobrepeso.  Fíjese que la 
mitad de los niños en primer año básico tienen sobrepeso. 
 
Pregunta:  Eso es súper grave. 
 



 
 Dirección de Prensa  
 

        

    
2

Presidenta Bachelet:  Es grave.  Pero pareciera que no nos preocupa 
tanto.  Entonces, ¿cuál es la idea?  La idea con esta ley es que 
cuando la gente vaya a comprar -los adultos, que son los que toman 
las decisiones- un producto,  sepa si ese producto está dentro de los 
valores establecidos para  grasas saturadas, para calorías, para sodio 
y para azúcar, o si está sobre los límites. Lo que está sobre los límites, 
va a tener, como se muestra acá, aquí por ejemplo dice “alto en 
calorías”, va a tener este disco pare negro, de color negro, lo que está 
diciendo que está alto, o en calorías o en grasas saturadas, o en 
azúcar o en sodio. 
 
Pregunta:  Hay algunos que tienen los tres, dos, uno. 
 
Presidenta Bachelet:  De todo, claro. Y algunos que están adecuados 
también.   
 
La idea es que podamos aprender cómo están conformados los 
productos que consumimos y que elijamos lo mejor.  Aquí no se trata 
de prohibir nada, se trata que las personas puedan elegir bien. 
 
¿Cuáles son los tres objetivos de esta ley?   
 
El primero, justamente, es que la gente tenga información y cada 
producto que se venda en los supermercados esté con la marca 
específica de cuáles  son los contenidos, la composición nutricional. 
 
El segundo tema de la ley es que no pueda haber publicidad 
engañosa.  Vale decir, a veces los niños quieren comprar un producto, 
exclusivamente porque tiene tal juguetito y no porque sea un valor 
nutricional. 
 
Y el tercero, es que se va a prohibir en los establecimientos escolares 
el que puedan venderse alimentos que son altos en cualquiera de 
estas categorías, porque lo que queremos es impulsar alimentación 
saludable. 
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Pregunta:  Claro, porque muchas veces la mamá cree que porque le 
está comprando un cereal al niño, está contribuyendo a su 
alimentación, sin saber, hasta ahora, hasta esta ley, que ese cereal 
era realmente alto en azúcar. 
 
Presidenta Bachelet:  Claro.  Yo  creo que esto nos va a permitir 
informarnos bien  de qué es lo que estamos comprando y tomar las 
mejores decisiones. 
 
Pregunta: Esta ley también ha tenido bastantes protestas del rubro de 
los fabricantes de los alimentos. Por ejemplo, hay una tienda de 
comida rápida que se va a prohibir su famosa “Cajita Feliz”, que viene 
con un juguete, que están haciendo reclamos, también un chocolate 
que viene adentro con un juguete. Eso ya no se puede hacer, esa 
relación entre juguete y alimento que engorda, en el fondo. 
 
Presidenta Bachelet: Eso no se puede hacer, pero también aquí hay 
una oportunidad para los productores de alimentos, para buscar 
nuevas formas de alimento saludable.  
 
Nosotros estamos trabajando, a través del Ministerio de Economía, a 
través de CORFO, apoyando a productores, pequeños productores, 
medianos, para que vayamos teniendo cada vez una alimentación de 
mejor calidad y también más sana.  
 
Porque nosotros hoy día no sólo queremos prevenir la obesidad, el 
sobrepeso en los niños, sino las enfermedades que lleva de la mano  
ese tipo de situaciones, porque se ha visto que cuando los niños 
tienen sobrepeso u obesidad, muchas veces tienden a tenerlo cuando 
son adultos y tienen mucha más frecuencia riesgo de diabetes, de 
colesterol alto, una cantidad de enfermedades. 
 
Entonces, creemos que esto lo estamos haciendo por la salud de 
nuestros niños, de nuestras niñas y de todos los chilenos y chilenas. 
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Pregunta: Presidenta, ¿en cuántos años deberían bajar las tasas de 
obesidad infantil con esta nueva ley? 
 
Presidenta Bachelet: Yo no tengo ese dato, porque la obesidad infantil 
no va a bajar solamente con la alimentación adecuada.  Se requiere 
también de educación física.  Y por eso que estamos haciendo una 
serie de otras áreas de trabajo, como mejorar el equipamiento 
deportivo en los colegios, construir polideportivos, asegurar canchas 
de fútbol, de básquetbol, plazas, áreas verdes, ciclovías. Es decir, 
tiene que ser la mezcla de una alimentación saludable, con ejercicio 
físico. 
 
Y, por lo tanto, aquí, más allá de lo que nos demoremos, tenemos que 
hacerlo lo antes posible.   
 
Pregunta: Presidenta, nada qué ver con esto, ¿cómo vivió el partido, la 
final de Chile? 
 
Presidenta Bachelet: Ah, con una emoción tremenda, sí, estuvimos ahí 
muy contentos, sufriendo en los momentos duros y festejando. 
 
Pregunta: Porque usted es hincha. 
 
Presidenta Bachelet: Sí, yo soy de la Roja de Chile.  
 
Pregunta: ¿Y cuándo va a recibir a la Roja en La Moneda?  
 
Presidenta Bachelet: La verdad es que hemos tomado una decisión 
distinta, porque no están todos los jugadores, el entrenador llega hoy 
día en la noche, pero varios se van hoy día o mañana de vacaciones, 
hay otros que se fueron de vacaciones directamente desde Nueva 
York, de Nueva Jersey, así que la verdad es que la idea es hacer algo 
ciudadano, cuando estén todos. 
 
Pregunta: Ya, entonces, vamos a posponer un poquito, pero se 
celebra de todas maneras, no se van a recibir. 
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Presidenta Bachelet: Pero la idea es  celebrar con un acto ciudadano, 
que no es un acto necesariamente del Gobierno, pero el Gobierno, por 
cierto, feliz, compartimos, pero la Asociación Nacional de Fútbol 
Profesional está pensando en hacer un gran acto ciudadano, donde 
todos los chilenos puedan ver a la Roja, o por lo menos los que 
puedan asistir, y puedan ver la copa. Ojalá, idealmente, en el Estadio 
Nacional.  
 
Pregunta: Sí, todos queremos ver la copa ya.  
 
Presidenta Bachelet: Sí, eso. 
 
Pregunta: Presidenta, muchas gracias por darnos este minuto, nos 
despedimos para que pueda seguir con esta actividad.  
 
Presidenta Bachelet: Gracias Clarisa, y cariños a todos allá en el 
estudio.  
 
Pregunta: Cariños, Presidenta, besos.  
 
Presidenta Bachelet: Besos. 
 
Pregunta: Que le vaya muy bien, Presidenta, gracias.   Le mandan los 
buenos deseos del estudio. 
 
Presidenta Bachelet: Muchas gracias.  
 
 
 

* * * * * 
 
 
 
Santiago, 29 de Junio de 2016. 
Mls/lfs. 


